



Confédération Mondiale des Anciennes Anciens élèves des Filles de Marie Auxiliatrice
Via Gregorio VII, 133 int.4/sc.B 00165 Rome
Tel.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievfma.org

Noyau #26

Une jeune rebelle, appelée à la sainteté

Gabriela Patiño*

Nous poursuivons nos réflexions sur l'écoute et l'accompagnement. Cette fois on voit que ce n'est pas un travail facile, cela demande beaucoup de patience, beaucoup d'amour et c'est aussi un travail à deux. Mais c'est un travail qui porte ses fruits. C'est pourquoi l'Église a décidé de se demander comment accompagner les jeunes à reconnaître et à accueillir l'appel à l'amour et à la vie en plénitude. On en trouve un bel exemple, toujours dans les pages de la Cronistoria. Une jeune femme rebelle qui arrive dans une maison salésienne et est accueillie par une communauté qui l'écoute, sans préjugés, l'accompagne patiemment et attend que le bon moment vienne. Que la grâce du Baptême porte ses fruits comme le dit le Pape François dans son Exhortation Gaudete et exultate.

Voici ce qui est raconté dans la Cronistoria. La veille de l'Immaculée Conception, deux sœurs sont entrées comme pensionnaires : Emma et Oliva Ferrero, envoyées par Don Bosco. Emma a déjà dix-huit ans et elle est extraordinairement attirante. Éduquée très finement à Turin dans un institut de religieuses puis revenue dans sa famille, elle profite des théâtres, des danses, des joyeuses compagnies jusqu'à ce que, suite à un revers de fortune, le père se rende chez Don Bosco pour lui demander de l'aide. Don Bosco proposa d'accueillir les trois filles : la plus jeune à Turin même avec la directrice Sœur Elisa Roncallo ; les deux autres à Mornèse.

Emma obéit, échappant ainsi à la honte de la misère ; mais son âme est en révolte. Invitée à se confesser pour pouvoir célébrer joyeusement la fête de la Vierge Marie, elle répond par un sourire méprisant et ironique, et avec la même attitude elle assiste aux offices religieux. Au déjeuner et à la récréation, elle était d'une impertinence inhabituelle à Mornèse. Sœur Mazzarello, Sœur Enrichetta et Sœur Emilia ont essayé de l'approcher, de l'apaiser, mais elles ont reçu un haussement d'épaules.

Maintenant cela se poursuit ainsi; mange peu, dort très peu ; elle ne travaille pas, elle ne prie pas ; elle est toujours irritée, toujours à l'envers, toujours rébarbative ; ne s'inquiétait que de sa malle. Pour prévenir le mal parmi ses autres compagnes, Sœur Enrichetta entoure Emma d'attentions affectueuses vigilantes ; sans perdre de vue celles qui jouent, elle la divertit avec des questions et d'histoires, mais rien n'affecte encore l'âme de la jeune fille méprisante, qui ne fait que susciter la jalousie de ses compagnes.

Grande est la souffrance de Sœur Enrichetta, qui perçoit une pauvre âme rebelle membre contre la grâce de Dieu. Tous prient pour elle, agitée par des pensées qu'on ne connaît pas... Sœur Emilia a fait appel avec Emma à des raisons humaines et divines en faisant promettre qu'elle donnerait à sa bonne assistante, à la Mère et surtout à sa propre âme, le beau cadeau d'une sainte confession.

Emma Ferrero semble même finalement, vouloir agir. Après l'expérience suggérée par la Mère, c'est-à-dire au retour de voyage de sœur Enrichetta, elle montra qu'elle n'avait pas le cœur aussi dur que son caractère ; et même s'il n'a pas eu de grandes réjouissances quand sa bonne assistante est arrivée, par contre elle n'a pas manifesté de difficulté à la saluer. Puis elle se comporta un peu mieux, ne se déroba plus à ses soins charitables. Elle parle encore peu, mais elle se prête volontiers à celles qui lui demandent une faveur. Elle révèle toujours un attachement particulier à sa malle, et souvent elle est là pour en faire sortir ses petites choses, très lentement, presque avec le respect qui est dû aux

souvenirs ; puis, prise d'un sentiment de révolte, elle repousse tout à l'intérieur, grommelant un peu avec sa sœur. Elle participait peu aux fêtes des pensionnaires pour le carnaval, mais semble avoir déposé l'attitude rébarbative d'il y a quelque temps ; et parvient même à sourire. Mais cela ne suffit pas encore.

Entre les mois de mai et juin, Emma Ferrero a fait de réels progrès dans la piété et le bon exemple. Elle s'approche souvent de la communion ; plus de crises de colère, plus de bouderie ; elle reste au métier toute la journée, active et sereine. En récréation, elle reste heureuse avec ses compagnes et avec sœur Enrichetta, n'allant plus contempler les idoles dans sa malle ; elle commence même à s'humilier en présence de ses compagnes. Il y a quelques jours, elle a vu, dans le potager, un grand trou laissé à découvert par le fermier lorsqu'il a arraché une plante. Cela ressemblait à une fosse. Les pensionnaires passent et rient. Emma devient songeuse, descend dans le trou, se couche et dit à ses compagnes : « Vous pouvez me couvrir de terre : je ne mérite rien d'autre. Certaines ont des larmes; elles ont tous compris que la pauvre fille ne le faisait pas pour s'amuser, mais par intime conviction.

Le retour de la Mère à Mornèse marque la date d'un triomphe divin sur la réticente Emma Ferrero. Ayant choisi le moment de la récréation, Emma traîne sa fameuse malle au milieu de la cour et là, l'une après l'autre, elle envoie ses lettres, ses photographies, ses souvenirs et ses ravissants bibelots au feu... Sereine, calme, comme celle qui obéit à une voix intérieure.

Au retour de la Mère, on célèbre aussi sa fête patronale, et les postulantes sont passées, aujourd'hui, par le réfectoire des pensionnaires. Devant tout cet accueil de jeunes, Sœur Enrichetta n'hésite pas à dire : "Et si demain Emma aussi prenait sa place parmi les postulantes ?". C'est un grand oh! de joie générale, mais pas de surprise, car Emma est devenue si bonne, que tout le monde sent que quelque chose de grand mûrit en elle.

En effet, le lendemain, lorsqu'ils la voient entrer dans l'église vêtue d'une cape, chacune répète : "Ce sera une religieuse sainte !".

FICHE DE TRAVAIL POUR LES CONSEILS CONFÉDÉRAUX, FÉDÉRAUX, UNIONS ET POUR TOUS LES ANCIENNES ANCIENS ÉLÈVES DU MONDE.

o Lisez attentivement l'histoire

o Identifiez un défi et un engagement pour accompagner la croissance des enfants et des jeunes

o Envoyez, si vous le souhaitez, une photo ou une vidéo.

o Priez, avec l'Église universelle, **pour les jeunes.**

Seigneur Jésus,

votre Église en route vers le Synode

tourne son regard vers tous les jeunes du monde.

Nous vous prions pour que, avec courage

Ils prennent leur vie en main,
visent les choses les plus belles et les plus profondes
et gardent toujours leur coeur libre.

Accompagnés de guides sages et généreux,
aidez-les à répondre à l'appel
que vous adressez à chacun d'eux,
pour réaliser leur projet de vie
et atteindre le bonheur.

Gardez leur cœur ouvert aux grands rêves
et rendez-les attentifs au bien de leurs frères et soeurs.

Comme le disciple bien-aimé,
ils sont aussi sous la Croix
pour accueillir votre Mère,
le recevoir comme un cadeau de vous.
Qu'ils soient témoins de ta Résurrection
et sachent vous reconnaître vivant à côté d'eux
annonçant avec joie que vous êtes le Seigneur.

Amen.

Svp envoyer votre réponse, personnelle ou de groupe au courriel suivant:
delegatamondialeexallieve@gmail.com ou par la poste à l'adresse:
Via dell'Ateneo Salesiano, 81 - 00139 Rome RM

*Déléguée Confédérale